
朱鶴年先生，多年來從事印刷機械生產，一直奮鬥不懈，積極

進取，以誠待人。高中剛畢業後在車間當學徒，及後畢業於上

海財經大學企業管理專業。先後任職上海訂書機械廠、上海紫

光及上海紫宏，歷任生產科長、市場部經理、辦公室主任，再

到總經理，在不同崗位上累積了豐富的經驗。

朱
鶴
年
為
紫
宏
奠
下
十
年
穩
固
基
業 ■ 紫宏成立初期困阻

重重，朱鶴年先生到

現在還記憶猶新。
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路，為有目標、
有遠見的人而開 ■
到今年5月8日，上海紫宏機械有限公司正好成立

十年。回想紫宏成立之初，朱鶴年先生感觸良多。

紫宏的前身是上海長江機械廠，這不過是一家技工

學校營辦的企業。1998年，上海紫光機械有限公司

為擴大生產，借用長江機械廠的基礎，與美國晨興

集團合資成立印後加工廠──上海紫宏機械有限公

司，當時為上海紫光辦公室主任的朱鶴年先生獲任

命為紫宏的總經理。

朱鶴年先生走馬上任後，清楚地認識到要使紫宏在

同業中脫穎而出，必須做到三點：定位要準、起點

要高、隊伍要好。當時上海紫光的印後機械在國

內比較有名，但折頁機和三面切書機與國際先進水

平相比還有距離，新辦的企業如果能在這方面有發

展，肯定會有空間。最終，朱鶴年先生憑藉對市場

的敏銳觸覺，將折頁機、三面切書機等這些印後機

械定位為主打產品，適時推出精裝機。新成立的紫

宏充滿抱負，無論在生產能力、產品檔次．還是管

理水平，都旨在成為全國的第一流．這樣才能有競

爭力，勇闖國內及國際市場。

但剛開始的時候，面對一無技術、二無市場、三

無用戶的局面，一切只能從頭開始，過程中披荊斬

棘，歷經重重困阻。紫宏最初從引入一批德國的印

後加工二手機，一方面，他們從整修過程中了解到

先進設備的工藝和製造原理，為日後自行研發產品

打下基礎；另一方面，紫宏藉著銷售二手機而獲得

收入，作為公司運轉資金，更由此積累起客戶來。

結果，1999年，第一台「 紫宏 」ZYH 折頁機面世。

好的產品必需要有好的質量。紫宏獲評為先進技術

企業、中國包裝機械工業強50企業，通過高新技

術企業認證。朱鶴年先生也相信一家優良的企業

要與國際接軌，於是在1999年、2005年和2007

年，紫宏分別通過 ISO9001國際質量體系認證、

ISO14001環境管理體系認證和 GB/T28001-2001

職業健康安全管理體系認證，是印刷機械行業中小

企業通過這三個國際認證的第一家。朱鶴年先生表

示，有了規範化的管理，國內外客戶無論何時到訪

紫宏，車間的環境和整體的安排都是井井有條的。

目前，紫宏的折頁機系列在國內屬於品種最齊全，

檔次最高，佔全國市場80%，而三面切書機在國內

佔有率也達50%。員工方面，200多人的團隊合力

為紫宏屢創佳績，2003年底，銷售額首次突破人民

幣一億元，比原定計劃提早兩年達成；2007年底，

折頁機系列產品銷量突破5,000台。紫宏的折頁機、

三面切書機、精裝、包裝4大系列，共27個品種的

中高檔裝訂設備，都是他們的獨創法寶。

在朱鶴年先生的領導下，市場銷售積極拓展海外市

場。2004年第一次參展德魯巴的5台機銷售一空，

自此之後，國外市場的銷售額從1,000多萬上升到

去年3,000萬，紫宏的品牌享譽俄羅斯、中東、東

南亞和南美洲。

■ 紫宏的印後設備在國內

的市場佔有率很高。

■ 紫 宏 取 得 多 項 榮

譽，更是國內印刷機

械行業中小企業通過

三認證的首家企業。

■ 紫宏成立初期困阻

重重，朱鶴年先生到

現在還記憶猶新。

香港印刷業商會

029 「UPM 雅光」, 90 克

MrChu.indd   29 25/4/2008   20:48:31



以誠感人者，人亦誠而應 ■
朱鶴年先生說：「 做生意，先做人。」他始終堅

信，急客戶所急，想客戶所想，才是辦企業的

真理，寧可損失金錢，也決不能喪失信譽，要

以誠意感召人，憑質量打天下。公司成立之初

就提出「 以人為本，以誠取信，質量第一，精

益求精 」的口號，並把這個觀念灌輸到每個員

工心中。在銷售產品和提供售後服務時，紫宏

十分重視客戶的意見，透過不同途徑收集意見

後歸納起來，做成簡報，分發給各個部門（包

括質量保證部、技術開發部、生

產製造部等），集中顯示問題所

在的部門，就必須即時檢討改

善，「 售後服務綠色通道 」就是

特別為全國客戶而設的。

紫宏與港資印刷企業時有接觸，

朱鶴年先生認為珠三角的印刷

企業代表了中國最高的水平，香

港印刷業商會也為他們提供了平

台，惟有要不斷借鑒，才能打入

國際市場。參與商會的活動是開

拓客戶群的好機會，從而認識世

界印刷行業的發展，了解客戶對他們產品的看

法和要求。

朱鶴年先生的那份「 誠 」，除了對待客戶之外，

也同樣反映在員工身上。他認為與員工分享公

司的成長和收穫，發掘和實現員工的個人價值，

是非常重要的。「 我們這個企業成功，就是因為

這個團隊任勞任怨、勤勤懇懇、敬業樂業，而

且自我定位很準，把六字箴言『 團結、拼搏、

進取 』發揮得淋漓盡致，才有紫宏的今天。」

就是憑著朱鶴年先生的真誠、誠懇的態度，紫

▼ 朱鶴年先生與紫宏的拍檔。 ▼ 2004 年，紫宏與紫光舉行盛大的全國用戶信息交流會。

■ 紫宏每年都大力支持商會的新春聯歡晚會，朱鶴年先生

定必來港赴會。
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宏不單招聚了眾多客戶，也招攬了不少人才。

承佳績，創高峰，
勇闖新市場 ■
創立十周年，朱鶴年先生一手為紫宏奠下穩固

的基礎。對未來的設想，他一再強調紫宏要往

更高的檔次發展，不論員工素質、管理水平、

機械加工手段還是機器的生產力，都仍要不斷

地上升。在日益激烈的市場競爭中，已有不少

後起之秀，儘管還不能動搖紫宏的地位，但若

不留心、驕傲自滿的話也會被超越。所以朱鶴

年先生一直提醒員工：「 一根弦一定要繃得緊，

一鬆懈就沒有力氣，一定要讓自己處於不斷學

習上進的理念中，千萬不能滿足於現狀。」紫宏

「 團結、拼搏、進取 」的企業精神將會繼續發

揚下去，朱鶴年先生自信地告訴我們：「 十年內，

國內應該沒有印後企業能夠超越紫宏。」

下一步，紫宏準備進軍歐美市場。由於歐洲地

區擁有最先進的印刷機械技術，所以紫宏準備

跟當地著名的印刷機材公司搞技術合作，希望

在技術方面更進一步。朱鶴年先生直言：「 現在

海外市場只佔紫宏的總銷售額約六分之一，希

■朱鶴年先生除了是紫

宏總經理外，也擔任秋

山國際（中國）的首席

代表。圖為朱鶴年先生

與兩家企業管理層來香

港與客戶見面。

望未來五年內能達到三分之一。國際市場很大，

中國的勞動力、機器又比較便宜，假如質量跟

得上，大展拳腳絕對不成問題。」

繼 drupa 2004後，今年紫宏再次在 drupa 參

展，與國外先進設備同台競技，並將會有新亮

點，展示的幾台機器各具特色。朱鶴年先生希

望通過 drupa 掌握現時國際上印刷業的整體形

勢，向其他廠家觀摩學習，繼續開發適應不同

市場需要的產品。

■紫宏的全球銷售網絡。

▼ 2004 年，紫宏與紫光舉行盛大的全國用戶信息交流會。
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退而不休，活到老學到老 ■
朱鶴年先生已屆退休之齡，仍在為紫宏、為中

國印刷事業奮鬥。「 如果年輕十歲 」是朱鶴年先

生給自己出過的一個考題，他說：「 我相信能夠

做得還要好、做得還要大。不但要發展紫宏的

折頁機、三面切書機，還要把精裝系列做得齊

全；不但要帶領這個團隊要走到東南亞、俄羅

斯、中東，還要想辦法走到歐洲、美國這個高

水準的市場。如果外國名牌產品值十分，那我

們起碼要做到八分的水平。」

對於日後的退休生活有何計劃？崇尚簡單生活

的朱鶴年先生希望在退休之後，能夠將以往沒

來得及看的書全部看完，因為他深信「 活到老

學到老 」。看書是他日常的愛好之一，家中的書

如汗牛充棟，也是他廣交四海的結果，大多數

的書都是朋友相贈的。

紫宏的公司環境優美，有如像花園一樣，這樣

的環境能使人心情愉悅，工作事半功倍。細問

之下，原來朱鶴年先生正是愛花之人，他認為

閒時能在家裏觀嘗、修剪花草，絕對是人生一

大樂事。

京劇是朱鶴年先生自小的愛好，他喜歡京劇這

國粹中一板一眼、一絲不苟的嚴謹舞台作風，

而這種嚴謹的態度，不但令他欣賞，也成為他

處事的作風。

雖然對退休生活難掩嚮往之情，但朱鶴年先生

說：「 只要中國的印刷仍需要我，我就要繼續發

揮我的光和熱，把中國的印刷事業做強做大。」

即使真正退休，朱鶴年先生仍會盡力培養更多

人才，讓紫宏朝著國內最優秀印後基地的目標

前進，也繼續為中華民族的工業貢獻力量，讓

中國的印後機械在國際舞台上展現出光彩。

後記：感激無限 ■

當問到朱鶴年先生紫宏的成功秘訣時，他很爽快地回

答：「 紫宏的成功並沒有什麼秘訣，但我有幾點深刻

體會。第一，要感謝我們的客戶，是客戶給我們創造

了這麼好的機會。第二，要感謝我們的團隊，包括領

導班子和所有的員工，特別是不辭勞苦的營銷隊伍。

還有，就是要感謝香港印刷業商會，借助他們搭建的

理想平台，紫宏才能夠有今日的發展。我想，這些都

是紫宏成功的最大因素。」■

■朱鶴年先生喜愛園藝，紫宏

的廠房也充滿綠化氣息。

■
即
使
退
休
，
朱
鶴
年
先
生
仍
心
繫
印
刷
。
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